

Sachstandsbericht Hebammenzentrale im Landkreis Aurich für 2022



Vermittlungsstatistik 2022

→ **Wieviele Anfragen wurden gestellt?**

Gesamtanzahl: **543 (524)** davon per

Mail : **231 (207)**

Telefon: **312 (317)**



Vermittlungszahlen konkret

Eine Vermittlung kann mehrere Leistungen enthalten. Diese wird als eine Vermittlung gezählt, aber jede Leistung alleine erfasst. Wir haben **1019 (948)** Leistungen von Hebammen vermittelt. 2020 waren es **893**. Hier ist ein deutlicher Anstieg zu verzeichnen und auf die Beratung der Hebammenzentrale zurückzuführen.

Seit Oktober 2022 erfassen wir auch Beratungen die von der Zentrale weitervermittelt werden. Hier waren es von Oktober bis Dezember **42**.



Vermittelte Regionen

Die Vermittlung erfolgt im kompletten LK Aurich. Anfragen aus den angrenzenden LK werden dabei gesondert ermittelt und dokumentiert.

Insgesamt konnten wir **6 (20)** Anfragen nicht vermitteln.

Diese waren aus der Kernstadt Aurich sowie aus der Kernstadt Norden zu verzeichnen.



Zusammenfassung

Die Hebammenzentrale im Landkreis Aurich wird sehr gut angenommen und ist bei der Bevölkerung sowie bei Fachkräften etabliert.

Es haben sich bereits **44** Hebammen der Zentrale angeschlossen. 2021 waren es noch **39** Hebammen. Die Netzwerkarbeit ist aufgebaut und wird weiter ausgebaut.

2022 hat sich gezeigt, dass die Hebammenzentrale **keine** reine Vermittlungsarbeit mehr tätigt, sondern Ansprechpartner für viele Bereiche geworden ist.



Sie ist Ansprechpartner auch für die Belange der Kolleginnen, Fachkräften sowie Ärzten/innen geworden.

- Etabliert hat sich das Netzwerktreffen 4x im Jahr aus Freiberuflichen Hebammen und Kinderärzten
- Fortbildungsangebote für Fachkräfte vor Ort an der KVHS. (Babyschlaf, Diabetes etc.)
- Kostengünstige Kursräume für Hebammen an der KVHS Aurich für Geburtsvorbereitung und Rückbildung.
- Inselvertrag ausgearbeitet mit den Kolleginnen vor Ort für die Finanzierung der Hebammenarbeit auf den Inseln



- Weiterbildungen in Hannover wurden besucht
(Gesundheit rund um die Geburt)
- Hebammenzentralentreffen aus Niedersachsen in Hannover hat stattgefunden und wird 2024 in Aurich stattfinden
- Beteiligung an den Auricher Frauenwochen
- Die Zentrale ist auf Instagram und Facebook durch die KVHS vertreten
- Mitwirkung an Bachelorarbeiten und Studienterhebungen an Hochschulen
- Weitere Vernetzung mit Regionalen Partner wie Frühe Hilfen, Gesundheitsamt
- Vermittlung von Studierenden

